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A pandemia da 
Covid-19 ainda

não acabou.
Não se descuide.

“Homem do
Tempo” avisa:

Elaboração de licitação para obras de 
infraestrutura de terminal é iniciada
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O setor de projetos da Secretaria Nacional de Aviação Civil (SAC) já deu o aval final ao desenho das intervenções 
previstas; próximo passo é a elaboração da licitação para o início das obras de infraestrutura no espaço onde

será instalado o terminal de passageiros do aeroporto da Cidade, na Base Aérea, em Vicente de Carvalho

Aeroporto de Guarujá
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Residencial Victória Park ganha
valorização com microrregião

Helder Lima
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Cerimônia marca Cerimônia marca 
início das obras da  início das obras da  
sede do 21º BPMIsede do 21º BPMI
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Força Tarefa coíbe 
novas invasões no 

bairro da Cachoeira

Helder Lima
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Tombo recebe Surf 
Treino Especial 

neste sábado (26)
Em homenagem ao mês do Dia Internacional

da Mulher, evento de surfe exclusivo para 
o público feminino visa lembrar a todos a 

importância do papel da mulher na sociedade

Moradores da Rua 
Ostreiras, no Jardim 
Santa Maria, cansados 
do jogo de empurra 
entre prefeitura e Sa-
besp, resolveram sina-
lizar o buraco que se 
abriu desde as chuvas 
da semana passada a 
fim de evitar aciden-
tes. Mariangela Gomes 
conta que já havia 
feito a comunicação 
da cratera antes do 
temporal, mas não foi 

atendida. “Não ape-
nas eu, mas outros 
moradores já ligaram 
pedindo o reparo. Só 
queremos que alguém 
nos atenda e resolva”, 
faz o apelo. A mora-
dora também destaca 
que em dias de chuva, 
aquele trecho da rua 
fica alagada e que 
motociclistas correm 
risco de não perceber 
o buraco e se aciden-
tar. Alguém resolve?
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Voo de galinha
A administração pú-

blica de Guarujá vem 
realizando avanços im-
portantes na cidade em 
relação ao desenvolvi-
mento social e econômi-
co. Com essa afirmação 
não queremos reduzir 
os problemas que ainda 
existem, mas destacar 
que com tempo e von-
tade política, é possível 
melhorar a qualidade de 
vida da nossa população.

Em tempos sombrios 
como o que vivemos 
no mundo, com uma 
guerra em vias de to-
mar um caminho temido 
por todos, reconhecer 

o que é bom nos faz 
acreditar que é possível 
construir uma vida digna 
para todos e o futuro 
que almejamos.

E é nesse estado de 
espírito que destacamos 
mais um passo para im-
plantação do aeropor-
to em Guarujá. Projeto 
esse que vem sendo 
discutido há pelo menos 
50 anos e só na última 
década foi, de fato, es-
tudado e viabilizado.

É a promessa de 
novos negócios para 
a cidade, novos pos-
tos de emprego, novas 
oportunidades de qua-

lificação profissional e a 
gestão municipal atual 
vem fazendo seu papel. 

Graças ao compro-
metimento de excelentes 
servidores públicos, a 
população de Guarujá 
nunca teve tanto acesso 
à qualificação profissional 
de qualidade como ago-
ra. Por outro lado, a edu-
cação formal, os ensinos 
fundamental e médio 
precisam acompanhar a 
urgência de capacitação 
da nossa população.

Estamos prontos para 
levantar voo. E rezando 
para que este não se torne 
mais um voo de galinha.

Micros
Pauta
A primeira sessão le-
gislativa presidida pelo 
vereador Juninho Eroso 
já iniciou com um fato 
inusitado. A pauta do 
dia não continha nenhum 
item para discussão. Para 
quem está acostumado 
com os ritos da Casa, 
ficou a questão: será que 
os nobres legisladores 
deixaram para apresentar 
as matérias na primeira 
parte da sessão, ou faltou 

habilidade para a coisa?
Maldades à parte, outro 
fato curioso divertiu a pla-
teia. A sessão foi iniciada 
por volta das 15h30 sem 
quórum suficiente, ou seja, 
sem o número mínimo de 
vereadores presentes em 
plenário e teve que ser 
interrompida por 15 mi-
nutos para aguardar a che-
gada dos parlamentares.  

Prestígio
O novo presidente levou 

na esportiva e fez piada 
com o fato. “Caramba 
logo na minha primei-
ra sessão?” comentou, 
em tom de dúvida so-
bre o motivo da baixa 
presença dos pares à 
sessão na hora cer ta. 

Prestígio II
Falta de prestígio não foi, 
com certeza, afinal, Juni-
nho Eroso foi eleito por 
unanimidade para ocu-
par a presidência. Agora, 

sobre os atrasos no início 
da sessão, isso virou pra-
xe na Câmara de Guarujá.

Disciplina
O motivo? Os vereado-
res deixam para atender 
a população no dia da 
sessão, aí os atrasos são 
inevitáveis. Taí algo para 
se disciplinar, presidente.

Domingão
Guarujá não irá aderir 
ao evento Domingão da 

Charge da semana

Vacinação, campanha do 
governo do Estado para 
vacinação contra a gripe 
e covid-19. No entanto, 
a Secretaria Municipal 
de Saúde ressalta que a 
Cidade disponibiliza 20 
postos de vacinação que 
estão aplicando todas as 
vacinas de segunda a sex-
ta-feira, das 9 às 15 horas.

Rondas escolares
A Guarda Civil Municipal 
de Guarujá (GCM, foto) 
retomou as rondas esco-
lares desde o carnaval. O 
patrulhamento já foi reali-
zado na área de Vicente 
de Carvalho, Centro e En-
seada, e, de acordo com 
o subcomandante da 
GCM, Edernilo Ribeiro, a 
iniciativa já prestou aten-
dimento a 48 unidades 
escolares e a intenção é 
ampliar a ação. 

Opinião pais
Os pais ficam mais tran-
quilos com a iniciativa, 
mas pedem reforços. 
Os roubos de telefones 
celulares dos alunos nos 
entornos das escolas 
também voltaram a ocor-
rer, e a fiscalização do 
que é levado para den-
tro das escolas deve ser 
uma ação conjunta, alerta 
um pai de aluno da es-
cola Sergio, na Enseada.

153
O subcomandante as-
segura que os diretores 
e toda a comunidade 
escolar podem acionar a 
GCM de Guarujá quando 
houver qualquer situação 
diferente da normalida-
de. O contato pode ser 
feito pelo telefone 153.

Café
Guarujá recebe, entre 
os dias 11 e 12 de 
maio, a XXIII edição do 
Seminário Internacio-
nal de Café de Santos. 
Com o tema “Café. O 
quanto o Brasil está 
preparado”, o evento, 
que ocorre há 50 anos, 
reunirá empresários, 
investidores e os prin-
cipais players interna-
cionais do setor. As ins-
crições estão abertas 
pelo site www.semina-
riocafesantos.com.br.

Pauta
O objetivo do encon-
tro é conectar, valorizar 
e gerar oportunidades 
para toda a cadeia do 
café brasileiro, por meio 
de discussões e deba-
tes sobre tendências, 
avanços na importação 
do café verde brasi-
leiro, novas tecnolo-
gias e políticas da área. 
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A Prefeitura de Guaru-
já já iniciou a elaboração 
da licitação para o início 
das obras de infraestru-
tura no espaço onde 
será instalado o terminal 
de passageiros do ae-
roporto da Cidade, na 
Base Aérea, em Vicente 
de Carvalho. O setor de 
projetos da Secretaria 
Nacional de Aviação Ci-
vil (SAC) já deu o aval 
final ao desenho das 
intervenções previstas 
nesta segunda-feira (21).

Será feito o repasse 
de mais de R$ 5 milhões 
do Fundo Nacional de 
Aviação Civil (FNAC), do 

Ministério da Infraestru-
tura, conquistados pelo 
Município por meio de 
articulações junto à SAC.

O valor será ainda 
para o cercamento de 
toda a pista, que tem 
1.390 metros de ex-
tensão por 45 metros 
de largura, mais a área 
de segurança em torno 
dela, chegando a 1.500 
metros de extensão por 
150 metros de largura. 
Além disso, ainda será 
instalado um terminal 
provisório de passagei-
ros com mais de 300 m², 
utilizando 11 módulos 
que já estão no local.

O licenciamento am-
biental também já tem 
o aval da Companhia 
Ambiental do Estado de 
São Paulo (Cetesb). A 
expectativa do secretá-
rio de Desenvolvimento 
Econômico e Por tuá-
rio (Sedep) de Gua-
rujá, Paulo Cavini, é de 
que as obras comecem 
ainda neste semestre. 

Essa é a realização 
de um sonho. Estamos 
diante de uma possibi-
lidade de desenvolvi-
mento para toda a re-
gião, inclusive turismo 
de lazer e corporativo”, 
destaca o secretário.

Contribuintes de Gua-
rujá, que estão com tribu-
tos em atraso, têm até a 
próxima sexta-feira (25) 
para quitar seus débi-
tos com o fisco, quan-
do expira o prazo para 
adesão ao Programa de 
Recuperação Fiscal (Refis 
2021), em vigor des-
de 24 de junho do ano 
passado. Quem optar 
por pagar o tributo em 
até cinco parcelas terá 
isenção de 100% do pa-
gamento de multa e juros.

 O Refis abrange dé-
bitos tributários ou não 
tributários, referentes ao 
Imposto Predial e Terri-
torial Urbano (IPTU); Im-
posto Sobre Serviços 
de Qualquer Natureza 
(ISSQN), taxas e contri-

Em uma tarde de 
muito aprendizado e 
alegria, crianças da co-
munidade par ticipa-
ram recentemente da 
1ª edição do projeto 
Doctor Bear, realizado 
pelo comitê Unaerp 
Guarujá da IFMSA Brazil, 
formado por estudan-
tes do curso de Medi-
cina, em parceria com o 
Núcleo de Projetos So-
ciais da Universidade. 

Por meio da “urso-
terapia”, os pequenos 
puderam aprender 
sobre saúde na infân-
cia, com o objetivo 
de diminuir neles o 
medo e ansiedade 
em situações de in-
tervenções em saúde.

Ao chegarem na 

universidade, as crian-
ças foram presentea-
das com ursinhos de 
pelúcia e bonecos 
(arrecadados em uma 
campanha solidária) 
que foram transforma-
dos em “pacientes”, 
permitindo à garotada 
vivenciar uma consulta 
médica, exames e pro-
cedimentos de saúde. 

Os alunos da Medi-
cina Guarujá simularam 
a anamnese, a aferição 
de sinais vitais, exames 
diagnósticos como a 
tomografia, e ensinaram 
os pequenos sobre a 
higienização das mãos 
e a necessidade de se 
seguir as orientações 
quanto à medicação e 
curativos, por exemplo.  

Unaerp Guarujá
Evento ensina as 
crianças sobre os 

cuidados com a saúde 

1ª edição do Doctor Bear realizado pela 
Medicina Guarujá promoveu simulações 
de atendimentos através da ursoterapia

Refis/2021 termina nesta sexta-feira (25) 

buições de melhorias, 
inclusive multas tributá-
rias. O dispositivo vale 
para débitos cujo fato 
gerador tenha ocorrido 
até 31 de dezembro 
de 2020, ajuizados ou 

a ajuizar, com exigibili-
dade suspensa ou não.

Nesta edição, o con-
tribuinte tem a chance de 
aderir ao Refis 100% on-
line, sem precisar sair de 
casa. Os interessados em 

mais informações, como 
outras formas de parcela-
mento, por exemplo, re-
ferentes ao Refis podem 
ser conferidas no site da 
Prefeitura de Guarujá, o 
www.guaruja.sp.gov.br .

Programa abrange débitos tributários ou não tributários

Será feito o repasse de mais de R$ 5 milhões do FNAC,
do Ministério da Infraestrutura, conquistados pelo

Município por meio de articulações junto à SAC

Aeroporto de Guarujá
entra em fase de

licitação para obras
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Desconto no IPTU com o
pagamento do IPVA? Entenda
o benefício novo de Guarujá!

Prezados leitores, na se-
mana passada, o Município 
publicou uma lei nova con-
cedendo um benefício fiscal 
que envolve o IPTU e o IPVA, 
sim, esses dois impostos. 
Mas, por vezes, a redação 
complicada das leis repleta 
do tal “juridiquês”, pode 
dificultar a comunicação. 

Sob meu ponto de vista, 
a informação e os direitos 
devem ser acessíveis a quem 
a lei conversa, ou seja, todos 
nós: os contribuintes. Por 
isso, vou abraçar essa res-
ponsabilidade e trazer a infor-
mação de maneira objetiva e 
clara, espero que essa minha 
missão seja cumprida com su-
cesso até o final desse artigo. 

A Lei Complementar n. 
303/2022, permite que o 
contribuinte que transferir 
o registro/licenciamento de 
seu veículo para Guarujá 
possa abater uma parte do 
IPVA pago no valor a ser re-
colhido no seu IPTU do pró-
ximo ano ou, ainda, receber 
um percentual em dinheiro 
como restituição. 

Mas, vamos por etapas 
compreender do que se trata 
na verdade tudo isso. 

Inicialmente, devo escla-
recer que o IPVA é um impos-
to estadual e, quando arreca-
dado 50% do valor vai para 
o Estado e os outros 50% ao 
Município que o registro do 
veículo está feito. Assim, esse 
é o primeiro ponto, Guarujá 
pretende aumentar o “valor 
recebido da transferência do 
IPVA”, para isso, precisa que 
um número maior de veícu-
los esteja registrado aqui.

Então, como estimular 
essa atitude dos contri-
buintes? Através de algum 

estímulo ou benefício, foi 
então que surgiu essa lei. 
De acordo com ela, uma 
parte do IPVA que você pa-
gou – mais precisamente, 
25% - pode vir como des-
conto no seu IPTU ou, caso 
prefira, obter em dinheiro 
esse percentual de volta, 
uma restituição, isso mesmo. 

Cuidado: esse benefício 
somente é possível para quem 
transferir o veículo para nossa 
cidade, ou seja, se você já 
possui licenciamento aqui 
em nossa cidade, não poderá 
aderir. Outro fator importante: 
será uma vez só possível 
usar esse benefício, não será 
algo anual ou recorrente, o 
contribuinte irá escolher o 
abatimento ou o ressarcimen-
to, pronto, acabou. 

Basta  comparecer  à 
Prefeitura, não é necessá-
rio acompanhamento com 
advogado, você mesmo 
leitor(a) pode fazer o seu 
requerimento. Inclusive, o 
benefício do desconto no 
IPTU, por exemplo, pode ser 
para imóvel de seu cônjuge 
(esposo/esposa), ascenden-
te (pai/mãe), descendente 
(filho/filha), basta comprovar 
o vínculo de parentesco em 
documento, além dos outros 
necessários como o que 
demonstra a transferência 
do veículo realizada, o IPVA 
pago e, por fim, os dados do 
imóvel a sofrer abatimento do 
IPTU, se for a opção desejada. 

Quaisquer dúvidas, pro-
cure um profissional de sua 
confiança ou mesmo o setor 
responsável na Prefeitura 
Municipal.

Fique atento(a) aos seus 
direitos, mas também aos 
seus deveres!

SINDICATO DOS SINDICATO DOS 
SERVIDORESSERVIDORES

PÚBLICOSPÚBLICOS
DE GUARUJÁDE GUARUJÁ

SINDSERV GUARUJÁSINDSERV GUARUJÁ

Rua Manoel Hipolito do Rego, 84,
Jardim Boa Esperança - Guarujá

Tel.: (13) 3383-1014 / 3383-1122

O Residencial Victória 
Park passará a ser uma 
microrregião urbana den-
tro de Guarujá. Esse é 
um dispositivo legal do 
Plano Diretor do Muni-
cípio e permite que um 
bairro ou uma associa-
ção solicite a delimitação 
de determinada área. 
A par tir disso, pode-
rá ser feito um controle 
de acesso nesse local. 

A única ressalva é que 
está impedido o fecha-
mento absoluto de áreas 
públicas para qualquer 
cidadão. A autorização 
foi assinada pelo pre-
feito Válter Suman, que 
recebeu moradores da 
unidade no Paço Moacir 
dos Santos Filho, na tarde 
da última terça-feira (22).

 Na prática, alguns ser-
viços urbanos que são 
realizados pela Prefeitura 
também passam a ser de 
responsabilidade da mi-
crorregião criada, como 
coleta e disposição final 
de lixo não domiciliar, ma-

A Prefeitura de Gua-
rujá realiza um trabalho 
permanente para reprimir 
invasões e desmatamen-
tos em áreas remanescen-
tes de Mata Atlântica. Na 
última semana, a equipe 
realizou o desmonte de 
barracos no bairro da 
Cachoeira, em um ter-
reno de 18.500 metros 
quadrados, próximo à 
Rodovia Cônego Domê-
nico Rangoni. O local 
estava sendo demarcado 
para ocupação irregular.

Só nos dois primeiros 
meses do ano, foram 
realizadas 27 operações, 
com 33 demolições. Já 
no ano passado, foram 
242 operações. A fis-
calização é coordena-
da pela Força-Tarefa e 
Contenção de Invasões.

Após denúncias, os 
agentes descobriram 

também, na mesma área 
do terreno, uma imo-
biliária clandestina. Um 
contêiner estava sendo 
utilizado para depósito 
de materiais de demarca-
ção e para comercializa-
ção de pequenos lotes.

“Quando detectamos 
a invasão, imediatamente, 
fazemos o desmonte. A 
ação só é possível graças 
à união de forças da Polícia 
Ambiental, Polícia Militar, 
Ministério Público, fiscais 
da Prefeitura, Guarda Mu-
nicipal. Juntos, evitamos 
que uma área tão grande 
como essa fosse invadi-
da”, afirmou a superin-
tendente da Força-tarefa, 
Valéria Amorim Queiroz.

O material do desmon-
te é recolhido pela em-
presa de limpeza urbana 
a fim de evitar que novas 
demarcações sejam feitas.

Força-tarefa da Prefeitura evita invasão
em terreno de 18 mil metros quadrados

A equipe também 
atua para evitar invasões 
nos morros, com fiscali-
zações periódicas. Para 
isso, conta com os re-
latórios da Defesa Civil 
onde há informações 
sobre as áreas que já 
foram vistoriadas e os 
locais condenados por 
risco de deslizamento.

A contenção de inva-
sões tem como objetivo 

principal preservar a Mata 
Atlântica e manguezais, 
conservando o equilíbrio 
ambiental. Para a superin-
tendente da Força-Tarefa, 
a medida evita a ocupa-
ção desordenada, que 
gera um passivo social 
a cidade, além de que 
as pessoas que ocu-
pam as áreas não têm 
condições de viver com 
dignidade nesses locais.

Residencial Victória Park agora é 
microrregião urbana, em Guarujá 

nutenção de vegetação e 
paisagismo urbano, além 
de serviços de segurança 
patrimonial. Agora, a mi-
crorregião terá o prazo de 
12 meses para se adap-
tar às novas condições.

A fim de contribuir 
com a segurança na uni-
dade, o prefeito Vál-
ter Suman ainda garantiu 
que o local receberá a 
modernização de toda 
a i luminação pública, 

passando para as lumi-
nárias em led o quanto 
antes. “Desejo sucesso 
para a microrregião, que 
será responsável pelo 
cuidado e zelo do lo-
cal. Quem sabe o que 
quer e planeja vai mais 
longe. Essa é uma deci-
são muito importante”.

Para o presidente da 
Associação dos Mora-
dores do Residencial 
Victoria Park, Ailton Fer-

reira Lopes, o controle de 
acesso que será feito no 
local tem o objetivo de 
garantir a segurança dos 
moradores. O local tem 
1.214 lotes, sendo cerca 
de mil residências ocu-
padas, o que dá o total 
de 3 mil pessoas. “Nós 
unimos os moradores em 
busca de melhorias. Uma 
equipe nossa já cuida 
hoje, por exemplo, dos 
serviços de zeladoria”.

A partir de agora, poderá ser feito um controle de acesso no local

Helder Lima

Foram 27 operações, com 33 demolições
só nos dois primeiros meses do ano 
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Sérgio Trombelli é professor universitário,
pós-graduado em Comunicação e palestrante

O fim de uma hegemonia
A guerra da Rússia com a 

Ucrânia, além de nos por a par 
das atrocidades que qualquer 
conflito do gênero nos mostra, 
para nós, brasileiros, serviu 
para mostrar uma coisa: o fim 
da hegemonia jornalística da 
rede Globo de televisão. 

A cobertura feita pela CNN 
mostrou que de fato ela é a 
maior do mundo e líder em 
independência como bem diz 
seu slogan.

O que víamos antes era ape-
nas a Globo, que supostamente 
estava em vários lugares com 
repórteres, ou ligações diretas 
com correspondentes capazes 
de trazer informações rápidas 
sobre qualquer problema onde 
a notícia existisse. As demais 
redes não conseguiam sequer 
se aproximar. 

Mas isto chegou ao fim, 
não que ela, Globo venha 
tendo uma cobertura ruim do 
conflito, mesmo porque com 
a agilidade e a amplitude da 
CNN, a própria Globo teve que 
se reciclar. Contudo, vimos que 
existe coisa melhor do que a 
programação global, o que 
antes não sabíamos.

Isto me lembra uma história. 
Morei numa cidade interiorana 
onde o melhor dentista era o 
Pedro dentista, até que um dia 
chegou um segundo dentista e 
aí vimos que o Pedro não era tão 
bom quanto imaginávamos.

Dizem que até as civilizações 
são mortais. Assim foi com o 
Egito, Grécia, Roma e tantas 
outras, e um dia será com os 
Estados Unidos da América. 
Da mesma forma as marcas 
são mortais. Quem se lembra do 
Banco Mercantil, ou do Mappin, 
dos cigarros Continental – a 
preferência nacional, dos carros 
DKW e por aí vai. 

No mundo da comunicação, 
ocorre a mesma coisa. A maior 
rede de comunicações do nosso 
país foi um dia Os diários Asso-
ciados, e a rede Tupi de televisão 
e rádio. Hoje não mais sequer 
são lembradas, sendo referidas 
apenas nos livros da história. 

A Globo não morrerá por 
conta deste conflito, poderá até 
ressurgir e quem sabe renascer 
para o estrelato. Contudo as 
notícias que saem na mídia 
constantemente nos dão conta 
de os grandes artistas estão 
indo para outros canais.

As novelas perderam em 
parte o seu glamour e estão 
vivendo de reprises com o an-
tigo e desgastado slogan “Vale 
a pena ver de novo”. Programas 
de alto custo foram deixados 
de lado e apresentadores con-
sagrados de grande audiência 
mudaram de canal e os substi-
tutos não estão à altura dos an-

tigos puxadores de audiência. 
Mesmo assim, ela se mante-

ve e vem conseguido no entre-
tenimento pontuar bem.  Mas 
por ora, ela, jornalisticamente, 
passou para o segundo lugar. 
Aliás, esta era uma tendência 
que o jornalismo feito pela 
CNN antes da guerra já vinha 
mostrando.

Mas foi no conflito Rússia-
Ucrânia que isso se acentuou 
e ficou patente. Não repórteres 
falando da guerra na Inglaterra, 
ou na França, ou Portugal que 
dista mais de 4mil quilômetros 
da Ucrânia.

Além do mais, principal-
mente no início da guerra, o 
que a Globo nos mostrou firam 
matérias feitas nos EUA, repe-
tindo apenas manchetes ameri-
canas. Isto é, repórteres falando 
do conflito bem longe dele. 

Por conta disso, a Globo teve 
que contratar repórteres novos 
e independentes, correspon-
dentes de guerra, que atendem 
a mais de uma rede de comu-
nicação e estão, no meio das 
batalhas, coisa que a CNN já 
vinha fazendo há muito tempo.

Ressalve-se uma matéria 
– esta sim - muito boa, feita 
no dia 11, quando a Globo 
mostrou um combate ao vivo, 
e de lá para cá tem melhorado 
um pouco.

A CNN, desde o início, es-
tava e ainda está no meio dos 
acontecimentos, graças a CNN 
Internacional, coisa que a Globo 
não tem. Os correspondentes da 
CNN, falando com capacetes e 
ao fundo todos nós vendo o es-
trondo de bombas, e não só, as 
reportagens são feitas em meio 
a agitação de soldados.  

Ademais, com os Breaking 
News, os tais momentos em que 
algo de relevante ocorre, com 
o entrevistas e declarações de 
líderes importantes, tudo nos 
é mostrado ao vivo nos dando 
informações em tempos reais. 

Por fim, os apresentadores 
e comentaristas. Não há que 
se negar a história e o servi-
ço prestado à comunicação 
brasileira que a Globo possui. 
Mas na CNN, temos visto um 
grupo de gente jovem, sem 
partidarismo (por isso, ela se 
diz independente) sem os vícios 
e o ranço de um jornalismo que 
precisa se reciclar. 

A Globo continua sendo um 
bom canal, mas a hegemonia 
jornalística se foi, como tem ido 
muitos de seus bons programas 
de antigamente. É a crise. Com a 
CNN, na guerra Rússia-Ucrânia, 
o espectador está meio do con-
flito, e serviço prestado redunda 
em audiência, isto é, escolha 
de um canal em detrimento 
de outro. Sinal dos tempos.

Mutuários de imóveis 
da Companhia de Desen-
volvimento Habitacional 
e Urbano do Estado de 
São Paulo (CDHU) po-
derão regularizar suas 
dívidas junto ao gover-
no paulista por meio de 
um programa lançado 
nesta semana (23) que 
prevê condições facili-
tadas para acordos com 
juro zero, sem entrada e 
pagamento parcelado.

De acordo com o 
governo, as famílias que 
tiveram seus contratos 
rescindidos poderão op-
tar pela quitação à vista 
do débito com a CDHU, 
sem incidência de juros 
e multas, ou reparce-
lar o saldo residual do 
contrato. Já os demais 
mutuários terão direito ao 
parcelamento da dívida 
sem exigência de entrada 
e juros e com parcelas a 
partir de R$ 60, somado 
à prestação mensal. O 
governo informou ain-
da que outras situações 
de inadimplência serão 
aval iadas pela CDHU.

Em homenagem ao 
mês das mulheres, o Surf 
Treino Feminino destaca 
a importância e as vitórias 
já conquistadas pelas 
mulheres na sociedade. 
A edição especial do 
Surf Treino acontece na 
Praia do Tombo, nes-
te sábado (26), e está 
previsto para aconte-
cer das 6 às 12 horas.

Serão quatro moda-
lidades a serem dispu-
tadas: Longboard, Sup, 
Pranchinha e Pranchinha 
Mirim. Em cada modali-
dade, serão oito compe-
tidoras que irão desfilar 
seus talentos na Praia 
do Tombo que, recen-
temente, hasteou pela 
12ª vez consecutiva a 
Bandeira Azul, selo que 
é considerado o mais 

O Lar Vicentino Assis-
tência à Velhice celebrará 
os seus 72 anos com jantar 
beneficente no próximo 
dia 13 de abril, a partir 
das 20 horas, no Trianon 
Restaurante e Pizzaria, lo-
calizado na avenida dos 

Bancários, nº 109, na Pon-
ta da Praia, em Santos. 
O evento, denominado 
“Noite Italiana”, é ofereci-
do pelo estabelecimento, 
que doará parte da renda 
arrecadada à instituição.  

O convite custa R$ 

65,00 por pessoa e dá 
direito a rodízio de mas-
sas, couvert e salada de 
entrada. Bebidas não es-
tão inclusas. Ao todo, 
300 convites foram con-
feccionados e podem 
ser adquiridos junto ao Lar 

Vicentino, à Rua Carijós, nº 
139, no Parque São Vicen-
te, em São Vicente, de se-
gunda a sexta-feira, das 8 
às 17h, e aos sábados, das 
8 às 12h. Mais informações 
podem ser obtidas pelo 
telefone (13) 3468-5750.  

72 anos
Lar Vicentino celebra com jantar beneficente 

Programa auxilia em regularização
de dívidas de mutuários da CDHU

Famílias que tiveram seus contratos rescindidos poderão 
optar pela quitação à vista do débito com a CDHU

Atualmente há 75 mil 
contratos inadimplentes 
no estado de São Paulo. 
Desse total, 16 mil já são 
alvo da Justiça e 3 mil já 
tem contra si mandados 
de reintegração de posse.

“A inadimplência era 
de 19% no início da pan-
demia [do novo corona-
vírus], chegando hoje a 
26% de inadimplência. 

Sensibilizados por isso, 
na excepcional idade 
da pandemia, estamos 
anunciando um progra-
ma inédito de facilitar, 
de renegociar ou de re-
pactuar com as famílias, 
suspendendo todas as 
reintegrações de posse 
e dando a oportunidade 
dessas famílias busca-
rem a renegociação em 

condições únicas”, disse 
Flavio Amary, secretário 
estadual da Habitação.

A adesão ao programa 
de regularização de dívida 
da CDHU começa no dia 
4 de abril. As inscrições 
serão feitas pelo serviço 
telefônico Alô CDHU: 
0800-000-2348. Orienta-
ções estão disponíveis no 
site: www.cdhu.sp.gov.br.

Mulheres surfistas dominam as ondas do Tombo

Evento acontece na Praia do Tombo, 
neste sábado (26), das 6 às 12 horas

alto reconhecimento am-
biental e de qualidade, 
que uma praia pode 
receber no mundo.

As quatro primeiras 
colocadas de cada mo-
dalidade serão premia-
das com um troféu e um 
kit de participação, con-
tendo camiseta e brindes 
de apoiadores e patro-
cinadores. Além disso, a 
campeã de cada moda-
lidade irá receber uma 
premiação em dinheiro.

Todas as vagas para 
o Surf Treino já estão 
preenchidas. Quem qui-
ser acompanhar, basta 
comparecer à Praia do 
Tombo a par tir das 6 
horas. Todo o valor das 
inscrições, que foi de R$ 
40,00, será usado para 
premiações das atletas.

Divulgação
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De Guarujá - Em um 
ato simbólico foi fixa-
da a primeira estaca das 
obras da nova sede do 
21º Batalhão da Polícia 
Militar do Interior (BPMI), 
em Guarujá. A solenida-
de aconteceu na ma-
nhã desta segunda-feira 
(21), no terreno doado 
pela Prefeitura de Guarujá 
localizado na Avenida 
Atlântica, 380 – Jardim 
Centenário, na Enseada.

O equipamento vai 
abrigar também o efetivo 
da 5ª Companhia da For-
ça Tática e da Operação 
Verão, que anualmente 
reforça a segurança da Ci-
dade na alta temporada. 
O evento reuniu autorida-
des municipais, coman-
dantes da Polícia Militar da 
região e representantes 
da segurança pública. 

“Com o empenho e 
a comunhão de forças 
entre o poder público, 
o Governo do Estado e 
a Polícia Militar estamos 
presenciando o início 
das obras do Batalhão, 
uma expectativa de toda 
a Cidade. Esse equipa-
mento vai dar mais segu-
rança a nossa população 
e condições de traba-
lho aos nossos valoro-

sos policiais”, afirmou o 
prefeito Válter Suman.

 Durante a cerimônia, 
Suman foi homenageado 
com a “Challenge Coin” 
de nº 001. A moeda 
que surgiu nos tempos 
do Império Romano sim-
boliza gratidão e reco-
nhecimento. Em um dos 
lados da moeda está a 
imagem do brasão do 
batalhão e da logomarca 
da Polícia Militar do Es-
tado de São Paulo e no 
outro a imagem da nova 
sede com o brasão das 
prefeituras atendidas.

 “Quando se trata 
da construção de um 
batalhão não estamos 
falando de um prédio é 
muito mais que isso. É a 
construção de uma nova 
doutrina, uma nova forma 
de trabalhar. É a manifes-
tação da boa vontade 
de muitas pessoas, sem 
boa vontade não aconte-
ceria segurança pública”, 
afirmou o comandante 
da Polícia Militar na Bai-
xada Santista, coronel 
Cássio Araújo de Freitas.

 A cerimônia contou 
com a apresentação da 
Banda Regimental do Co-
mando de Policiamento 
do Interior-6 (CPI-6) e com 

ação simbólica da fixação 
da estaca da construção.

 
BATALHÃO

O equipamento ocu-
pará uma área estraté-
gica de 3.630 metros 
quadrados doada pela 
Prefeitura, nos termos da 
Lei Municipal 4.677/2019, 
e terá um prédio com 
três pavimentos capa-
zes de abrigar aproxima-
damente 700 agentes.

O Batalhão contará 
com pátio para instrução 
técnico policial, estaciona-
mento, alojamentos, além 
de setores administrativos. 
O local vai abrigar o efe-
tivo da 5ª Companhia da 
Força Tática e da Opera-
ção Verão, que anualmen-
te reforça a segurança da 
Cidade na alta temporada.

Após o início das 
obras, que terão o in-
vestimento de pouco 
mais de R$ 24,7 milhões, 
estima-se que a nova sede 
do 21º BPMI seja finali-
zada em 14 meses. Os 
trabalhos são conduzidos 
por uma empresa espe-
cializada em serviços de 
engenharia, vencedora 
de processo licitatório 
lançado pelo Governo do 
Estado no ano passado. 

A Prefeitura de Gua-
rujá recebeu o “Cer ti-
ficado de Resiliência”, 
do “Programa Município 
Resiliente”, coordenado 
pela Defesa Civil do Es-
tado. A iniciativa avalia 
o trabalho da Adminis-
tração Municipal na ges-
tão de risco e desastres. 

O prefeito de Guarujá, 
Válter Suman, recebeu 
o título na última quin-
ta-feira (16), no Palácio 
dos Bandeirantes, em 
São Paulo. Na ocasião, 
também foi celebrado 
o 46º aniversár io da 
Defesa Civil do Estado.

Guarujá está inscri-
to no Programa desde 
2013. Foram avaliados os 
indicadores de 2019, no 
qual o Município obteve 
82,5 pontos. Para receber 
o título, são levados em 
conta as ações e índices 
de Efetividade da Ges-
tão Municipal (IEG-M), 
do Tribunal de Contas 
do Estado, do Programa 
Município Verde Azul 
(PMVA), da Secretaria 
de Infraestrutura e Meio 

Obras da nova sede do 21° 
BPMI têm início, em Guarujá

Governo municipal recebe prêmio
por gestão de riscos e desastres 

Ambiente, e da Campa-
nha Construindo Cidades 
Resilientes (MCR2030), 
da Organização das 
Nações Unidas (ONU).

 
INVESTIMENTOS 
Nos últ imos anos, 

Guarujá tem investido 
em equipamentos, ca-
pacitação técnica e im-
plementado ações para 
prevenção a riscos e 
desastres. O trabalho en-
volve diversas secretarias.

 A Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e a 
Defesa Civil realizaram 
diversas ações, como: 
monitoramento climáti-
co, uso da plataforma 
de coleta de dados 

geotécnica, palestras 
ministradas nas escolas 
públicas e particulares; 
rede pluviométrica au-
tomática extensa que 
abrange todo Município 
(a qual permite a análise 
da umidade do solo); 
sensor de raio fornecido 
pelo Instituto Nacional 
de Pesquisas Espaciais 
(INPE), com uma cober-
tura extensa e relatório 
de ações da Defesa Civil.

 Além da contrata-
ção de agentes e ge-
ólogos para a Defesa 
Civil de Guarujá, capaci-
tação profissional, bem 
como, projetos para a 
redução de riscos na-
turais e tecnológicos.

Foram avaliados os indicadores de 2019,
ano no qual a Cidade obteve 82,5 pontos

Helder Lima 

Dr. Marco Antonio Reis

Artigo 

As máscaras
Após o Decreto do 

Governador do Estado de 
São Paulo (17 de Março 
de 2022) sobre o fim da 
obrigatoriedade do uso 
das máscaras de proteção 
em ambientes fechados, 
com exceção de trans-
portes públicos e áreas 
hospitalares, diversas 
discussões importantes 
nos noticiários, tem le-
vado em dúvida parte da 
população, assim como, 
ocorre durante toda a 
pandemia. Certamente, 
porque nós os especia-
listas aprendemos muito 
até o momento, mas resta 
muito ainda. As vezes 
opiniões são diferentes, 
mas sempre com olhar no 
bem estar da população.

De acordo com Secre-
tário de Saúde do Estado 
de São Paulo, Dr. Jean 
Gorinchteyn, (infecto-
logista), o Decreto tem 
como base, a decisão 
unânime do Comitê de 
Enfrentamento da Co-
vid-19 de São Paulo.

É importante lembrar-
mos que esses Comitês 
Municipais, Estaduais 
e Federais possuem os 
mais variados profissio-
nais da Saúde e também 
de outras profissões, 
com vasta experiência 
em Saúde Pública, ad-
vindos de Universidades, 
outros Serviços Públi-
cos ou mesmo privados, 
mas todos estudiosos 
reconhecidos e respon-
sáveis. Em tempos de 
incertezas relacionadas à 
Saúde, enfrentam o de-
safio de tomar decisões 
difíceis, como ocorreu 
na pandemia da Covid-
19, que aterrorizou o 
mundo e ainda poderá 
trazer novos desafios.

Como cidadão e médi-
co infectologista, sempre 
prezei pelo respeito e 
a ética em relação aos 
colegas que integram os 
Comitês de enfretamento 
de quaisquer doenças, 
mesmo que em situações 
nas quais nossas opiniões 
técnicas possam divergir.

Confesso que res-
ponsabilidade de decidir 
sobre ações e políticas 
de saúde pública são 
assustadoras e preocu-
pantes para quem já teve 
a experiência de tomá-
las, pois as vidas dos 
cidadãos muitas vezes 

dependem dessa afirma-
tiva ou negativa proferida 
por um Comitê. Opiniões 
e palpites sobre o tema, 
todos têm, mas é preciso 
analisar a saúde sob um 
olhar que se volte ao todo, 
para então decidir. Essas 
situações decisórias são 
muitas vezes difíceis e 
sempre solitárias, estando 
sujeitas a questionamen-
tos advindos de situações 
psicossociais inerentes 
ao ser humano e tam-
bém politicas e judiciais.

Acreditando neste novo 
momento tão esperado, 
que meses atrás seria de 
difícil previsão. Diante dis-
so, entendo que devemos 
“comemorar” a flexibiliza-
ção do uso de máscaras, 
principalmente depois de 
termos passado por um 
período longo de tanto so-
frimento, dúvidas e agora 
com novas esperanças, 
mantendo a sobriedade 
da possibilidade de um 
retrocesso. O Estado de 
São Paulo apresenta mais 
de 96% populações acima 
de 5 anos vacinada (com 
pelo menos 2 doses), 75% 
já com 3 doses, e 73% das 
crianças com a primeiras 
doses, melhor que muitos 
países do primeiro mundo, 
exemplo de cidadania que 
nos Brasileiros damos para 
o mundo. E ainda devere-
mos ir mais longe na Vaci-
nação da Covid, dentre ou-
tras Influenza, Pneumonia, 
Poliomielite, HPV, Hepati-
tes A e B, Tétano, Menin-
gites ACWY e B, Varicela, 
Herpes Zoster e outras.

Em dezembro de 2020, 
iniciou-se vacinação para 
imunossuprimidos e avan-
çamos também para vaci-
nação dos idosos maiores 
de 80 anos, quase 103 mi-
lhões de vacinas aplicadas, 
refletindo em 76% menos 
internações hospitalares e 
vertiginosa diminuição de 
Óbitos. (na época da pu-
blicação os números já po-

dem estar desatualizados)
Dentro deste pano-

rama, o Comitê do Es-
tado de São Paulo ava-
liou como favorável, o 
MOMENTO ATUAL para 
flexibilização da obri-
gatoriedade do uso de 
máscaras em locais fe-
chados, excepcionados 
os transportes públicos 
e áreas hospitalares.

O secretário de Saúde 
do Estado admite que, se 
necessário, irá RETRO-
CEDER com a política. 
Essa decisão proferida 
pelo Decreto poderá 
então mudar, caso haja 
mudança no cenário epi-
demiológico, o que é 
analisado por meio de 
avaliação semanal das 
novas variantes. “Se ti-
vermos alguma mudan-
ça, não temos medo, nem 
vergonha de retomarmos 
o uso obrigatório de más-
caras. Mas se tivermos 
que tirar uma foto, este é 
o momento certo médico, 
não político, de retirada 
das máscaras”, afirmou 
o secretário no UOL.

A responsabilidade 
de Saúde Pública cui-
dar de si para também 
proteger o outro, se es-
tiver com alguns sin-
tomas de doenças res-
piratória, use máscara.

Não desest imule, 
outra pessoa que usa 
mascaras, esta é uma 
opção pessoal e legíti-
ma. Lembre-se o Decreto 
libera a obrigatorieda-
de do uso, não interfe-
re em quem quer usar, 
principalmente que este 
hábito veio para ficar.

Acredito que os Imu-
nossupremidos e 80+, se-
ria importante este grupo 
ainda fazer uso habitual 
das máscaras, pois não 
termos certeza do tempo 
de proteção das vacinas 
e não só para Covid, mas 
para mais variadas trans-
missões das doenças 
respiratórias, por isto, já 
iniciou a quarta – dose e 
acredito que logo serão 60 
ou mais. Novas variantes 
vão sempre surgir será 
necessário, sempre ava-
liação da sua importância 
epidemiológica, clinica e 
com isto, novas vacinas.

VACINAÇÃO A EDUCA-
ÇÃO EM SAÚDE PÚBLICA 
SERÃO FUNDAMENTAIS 
PARA  O  SUCESSO.
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7 cores de esmalte que
vão bombar na estação

ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

O outono já come-
çou e, com ele, as 

buscas por cores que 
vão fazer a cabeça da 

mulherada na estação 
só aumentam. O tempo 
ameno em algumas regi-
ões do país dá vontade 

de apostar em cores que 
aqueçam os looks. E é cla-
ro que a procura também 
vale para nossas unhas! 

Por isso, selecionamos 
os tons e esmaltes que 
prometem fazer sucesso 
nos próximos meses.

AZUL MARINHO

O preto dá lugar ao azul marinho nesta
temporada de outono 2022. A cor sozinha é
sóbria o suficiente para empolgar até as mais 

discretas, mas tem um charme que tira a
obviedade. Aposte no Cheguei de azul, Ana 
Hickman (R$ 8) para adicionar na sua coleção.

VERDE

Sucesso em 2021 e no verão de 2022, o verde
não promete ir embora tão cedo! A cor da
vez é uma versão mais apagadinha do verde
militar, como o Gin & Sunset, Risqué (R$ 13).

Outono 2022

ROXO

O Very Perri pode ser a cor do ano, mas
o roxo dos dias frios é mais quente, com

nuances de vermelho e vinho bem presentes.
Vale apostar em um ton sur ton entre um

esmalte lavanda e um roxinho como
o Roxo Místico, Colorama (R$ 8).

VINHO

O vermelho aberto dá lugar para o vinho nesta tempo-
rada. Mais escuro, o tom promete deixar qualquer look 
sóbrio. Quer tirar do óbvio? Experimente misturar o 
Marsala, Anita Cosméticos (R$ 5) com uma nail art laranja.

TERRACOTA

Falando em laranja, o terracota, versão
mais escura e acinzentada da cor, faz

sua estreia no outono 2022 e promete
ir até a chegada da primavera. Invista
na cor Yank My Doodle, O.P.I (R$ 37).

ROSA ANTIGO

As fãs de esmalte rosa podem cair de cabeça nos 
tons de rosa antigo, como o Nude, Colorama (R$ 

5). E não se deixe enganar pelo nome, viu?
A cor é bem puxada para o rosa e funciona em

qualquer tom de pele. Fonte: Juliana Oliveira
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ASSESSORIA
CONTÁBILMESQUITA

Brasília - O grupo de 
trabalho da Câmara dos 
Deputados que vai anali-
sar temas relacionados ao 
semipresidencialismo rea-
lizou na quarta-feira (23) a 
sua primeira reunião. Ins-
tituído na última semana, 
o grupo tem por objetivo 
debater a possibilidade 
de adoção desse siste-
ma, no qual o presidente 
da República compar-
tilha o poder com um 
primeiro-ministro, eleito 
pelo Congresso Nacional.

O grupo terá até mea-
dos de julho para concluir 
os trabalhos. Além disso 
os parlamentares também 
terão assessoria de um 
conselho de juristas, pre-
sidido pelo ex-presidente 
do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) Nelson Jobim.

Na próxima reunião, 
ainda sem data definida, 
o grupo vai discutir o 
plano de trabalho, com a 
realização de audiências 

A Organização Mun-
dial da Saúde (OMS), 
informou nesta quarta-
feira (23), que as mortes 
por covid-19 diminuiu 
23% no apanhado dos 
últimos 7 dias. Semana 
passada foram decla-
rados 32.959 óbitos, 
o número mais baixo 
desde março de 2020. 

O levantamento da 
OMS ainda destaca 
que os países onde 
morreu o maior núme-
ro de pessoas com 

covid-19, entre 14 e 
20 de março, foram 
a Rússia e os Estados 
Unidos, com cerca de 
3,6 mil óbitos, segui-
dos do Brasil (2,2 mil). 

99,8% dos casos 
foram provocados pela 
variante Omicron, no 
entanto, a OMS também 
informou que uma sub 
variante da omicron, a 
BA.2, se tornou predo-
minante e foi observa-
da em quase 86% dos 
casos diagnosticados.

Já está disponível a 
consulta ao lote residual 
do Imposto de Renda 
Pessoa Física de março 
aos cerca de 212 mil 
contribuintes que ha-
viam caído na malha fina 
e acertaram as contas 
com o Fisco. Eles rece-
berão R$ 210 milhões 
na próx ima semana. 

A consulta pode ser 
feita na página da Receita 
Federal na internet. Basta 
o contribuinte clicar em 
“Meu Imposto de Renda” 
e, em seguida, no botão 
“Consultar a Restituição”. 
Também é possível fazer 
a consulta no aplicativo 
da Receita Federal para 
tablets e smartphones.

O pagamento será 
feito em 31 de março, 
na conta informada na 
declaração do Imposto 
de Renda. Caso o contri-

Mortes por covid-19 
voltam ao patamar de 

março de 2020

Receita libera consulta a lote residual de 
restituição do Imposto de Renda Pessoa Física

Cerca de 212 mil contribuintes 
receberão R$ 210 milhões

Grupo de trabalho da Câmara dos Deputados
começa a discutir o semipresidencialismo

Grupo terá até meados de julho para concluir os trabalhos

públicas, para a par ti-
cipação de diferentes 
setores da sociedade.

Segundo o coorde-

nador, deputado Samuel 
Moreira (PSDB), o semi-
presidencialismo pode 
ser melhor que o atual 

sistema porque o parla-
mento terá que montar 
uma coalizão para ratifi-
car o nome do primeiro-

ministro escolhido pelo 
presidente. Para Moreira, 
os parlamentares terão 
que compar tilhar mais 
responsabilidades com os 
rumos do governo.

“No semipresiden-
cialismo, o Parlamento é 
obrigado a se envolver, 
a constituir uma maioria 
e essa maioria forma o 
contrato de coalizão e 
aprova o primeiro-ministro 
que é indicado pelo pre-
sidente”, disse Moreira.

Para ele é preciso dar 
mais “responsabilidade 
ao parlamento”. “É pre-
ciso fazer com que essa 
maioria constituída se 
responsabilize pela exe-
cução do plano de go-
verno para o qual o pre-
sidente foi eleito”, frisou.

ELEIÇÕES 2022
Moreira disse ainda 

que pretende fazer um 
debate amplo e que 
quer evitar que o tema 

seja contaminado pelas 
eleições deste ano. Se-
gundo ele, o grupo vai 
propor que qualquer 
mudança no sistema de 
governo só comece a 
valer a partir de 2030.

“Vamos respeitar o 
pleito eleitoral deste ano 
e retirar qualquer propos-
ta que possa contaminar 
as eleições”, disse.

A adoção do semipre-
sidencialismo é defendida 
pelo presidente da Câma-
ra dos Deputados, Arthur 
Lira (PP-AL), com o argu-
mento de que o sistema 
oferece mais estabilidade 
ao governo. Em fevereiro, 
antes de criar o grupo, Lira 
disse que não pretende 
colocar em votação as 
propostas do colegiado 
antes da eleição. Para 
ele, qualquer mudança 
no sistema de governo 
deve ser votada pelo 
novo congresso, a ser 
escolhido em outubro.

buinte não esteja na lista, 
deverá entrar no Centro 
Virtual de Atendimento 

ao Contribuinte (e-CAC) 
e tirar o extrato da de-
claração. Se verificar uma 

pendência, pode enviar 
uma declaração retifica-
dora e esperar os próxi-
mos lotes da malha fina.

Se, por algum mo-
tivo, a restituição não 
for depositada na conta 
informada na declara-
ção, como no caso de 
conta desativada, os va-
lores ficarão disponíveis 
para resgate por até um 
ano no Banco do Brasil. 

Nesse caso, o cida-
dão poderá agendar o 
crédito em qualquer con-
ta bancária em seu nome, 
por meio do Portal BB 
ou ligando para a Central 
de Relacionamento do 
banco, nos telefones 
4004-0001 (capitais), 
0800-729-0001 (demais 
localidades) e 0800-
729-0088 ( te le fone 
especial exclusivo para 
deficientes auditivos).

Agência Câmara de Notícias

Divulgação



25 a 31 de março de 2022SOCIALA ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br

Mulheres Progressistas unidas
em prol da Cultura em Guarujá

A advogada Rose Oggiano par-
ticipou do encontro das Mulhe-
res Progressistas e assistiu a 
palestra sobre o novo projeto, o 
Festival Cine Mulher. O projeto 
terá 64 apresentações em vá-
rios pontos da Cidade com oito 
temas específicos femininos, 
até dezembro. Parabéns pela 
iniciativa. Agradeço o convite

Valéria Panele, a presidente da Associação das Mulheres 
Progressistas, Eliane Belfort e a assessora de Políticas

Públicas para Mulheres de Guarujá, Andréia Moreira

Rita Saeta e Célia LimaJoyce Carvalho, Bete Gonzalez e Deborah Baptista

Diretora espiritu-
al Neide Passos, 
Nzo Tumbansi 
Kwa Ndanda - 
Nlunda Ye Nkosi

Anderson Ber-
nardes, um gran-
de colaborador 
do projeto Festi-
val Cine Mulher

O casal, o engenheiro Eduardo
Hioki e a advogada Patrícia Hioki

O rotariano Antonio Duarte e a sua 
esposa, a governadora assistente
da área Litoral 6, Olga Tamashiro

A presidente do Rotary Club 
Guarujá, jornalista Thaís Margarido e 
a deputada estadual Adriana Borgo

Presidente do Conselho do 
Direito da Mulher, Geane

Maria da Silva e Eliane Belfort

Beatriz Laurindo e
Rose Calazans,

colaboradoras do evento

A advogada Soraya Petrasoli 
e sua filha, a estudante de 
Direito Mayara Petrasoli
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BASE AÉREABASE AÉREA
DE SANTOSDE SANTOS
RUMO AOSRUMO AOS
100100 ANOS ANOS

Guaraci Reis agradece: Obrigado Guarujá!

Tels.: 3227.5770 - 99711.5545

VENHA CONHECER NOSSO BUFFET
Comida por quilo, Mais de
40 tipos de saladas, pratos

quentes, Mesa de frios,
frutas, Marmitex a partir de

3326-5266 / 3323-7117
Rua Santos, 208, Barra Funda

esquina com Av. Leomil, Guarujá

Obrigado Guarujá! Essas 
foram as palavras que o 
mais novo Cidadão de 
Guarujá pronunciou por 
algumas vezes em seu 
discurso, quando rece-
beu o título de ‘Cidadão 
de Guarujá’. A palavra 
‘FÉ’ vive em constante 

presença em sua vida. 
“Tenhamos Fé”. O tí-
tulo é a maior honraria 
que um cidadão recebe 
ao prestar relevantes 
serviços ao Município. 
Na foto, com sua es-
posa, Letícia Reis, sua 
grande incentivadora 

O médico oftalmologista Guaraci Reis e
o presidente da Câmara Municipal de

Guarujá, Edílson Dias, no momento da
entrega do título de ‘Cidadão de Guarujá’

A dentista Letícia Reis e Weslene Dias

Guaraci Reis (à dir.), emocionado, agradeceu
ao seu irmão mais velho Sebastião Reis, 
responsável por sua criação e educação

O governador assistente da Área 15 (Guarujá e 
Bertioga do Rotary Club), Antonio Duarte de Sá
e sua esposa, a colunista social Olga Tamashiro

O tenente Júlio César representou o general
Maurílio Miranda Neto Ribeiro (1ª Brigada de

Artilharia Antiaérea), e a tenente Thaise
representou o coronel Jailson Oliveira

da Silva (Base Aérea de Santos)

Este colunista, Rosângela Bozzi, Letícia Reis e o homenageado

O coronel Marco 
Aurélio Pinho 
representou o prefeito 
Válter Suman

O delegado 
Titular de 
Guarujá, 

Marco Antonio 
do Couto 

Peres 

O presidente 
da Câmara 

Municipal de 
Bertioga,
Ney Lira 

Tels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá


